



# DOUEA

社会福祉法人 恩賜財団愛知県同胞援護会 広報誌

431  
Autumn  
2024

## 特 集

■ノーリフティングケアの推進 ■夏祭り ■長寿番付

## TOPICS

■とよた苑増築・改修工事 ■ホームページリニューアル



特別養護老人ホーム第2春緑苑「長寿のお祝い」

## ノーリフティングケア

# 肘跳ね上げ式車椅子50台を購入

愛知県同胞援護会では、利用者さんの安全と職員の負担軽減を目的として、ノーリフティングケア※を実施しています。

この度、ノーリフティングケアの実施にあたって「肘跳ね上げ式車椅子」を新たに50台購入しました。

通常、車椅子からベッドなどに移乗する際、車椅子の肘掛に当たらないように体を回転させる必要がありますが、肘跳ね上げ式車椅子であれば肘掛が邪魔にならず、スムーズな移乗が可能です。さらに、スライディングボードを使用することで体を滑らせるようにして移乗ができ、持ち上げないケアを実施することができます。

今回導入した車椅子を活用し、さらなるノーリフティングケアの実現に向けて取り組んでいきます。

※ノーリフティングケア…「持ち上げない」・「抱え上げない」・「引きずらない」ケアのこと。福祉用具や技術を適切に活用することで介護の質と安全性を高めることができます。



## デイサービス一日業務体験

7月から11月にかけて、法人内の各デイサービスセンターにおいて「一日業務体験」を実施しました。

この「一日業務体験」は、各デイサービスセンターの職員が法人内の別のデイサービスセンターの業務を体験することで、所属事業所との違いを学び、サービスの質の向上につなげることが目的です。

参加した職員は、それぞれの事業所で行っている取り組みや業務効率化の方法などを学んでいました。



# 夏祭り

8月後半から9月にかけて、各施設で「夏祭り」を開催しました。

ここ数年は感染防止対策のために縮小しての開催を余儀なくされていましたが、数年ぶりにご家族の皆様を招待して実施した施設もあり、ご家族と一緒に行事を楽しむ利用者さんのうれしそうな姿を見る事ができました。

久しぶりにご家族のみなさんが参加してくださいました。  
春日井市のマスコットキャラクター『道風くん』が祭りを盛り上げました  
(\*^-^\*)



春緑苑

「道風くんと記念撮影！」



第2春緑苑

「スイカ割りやヨーヨー釣りなどの催しを楽しみました♪」



第2とよた苑

「とっても賑やかでした！  
やっぱり祭りは楽しいね♪」



若草苑

「わたあめパクリ！甘くておいしい～」



大府の郷

「お祭りの雰囲気はばっちり！  
みなさん楽しそうでした」



春日苑

「素敵なお着物でしょ♪」



サンホーム豊田

「たくさんの出し物で楽しみました！」

室内で開催した施設が多い中、サンホーム豊田では広い中庭で夏祭りを実施しました。  
蒸し暑い時期でしたが、日が落ちると涼しくなり、利用者さんは浴衣や甚平を着てうれしそうにしておられました♪



## とよた苑 増築・改修工事



安全祈願祭の様子

8月23日(金)、とよた苑増築・改修工事の安全祈願祭が執り行われました。

とよた苑は平成7年に開設した法人唯一の従来型施設です。今回の工事では、特別養護老人ホーム及びショートステイのご利用者の食事スペースの拡充、ショートステイの個室の確保、デイサービスセンターの環境整備、階上に設置された厨房施設の老朽化などに対応するため、大規模な修繕工事を実施します。

従来型施設の構造上、特養とショートステイのご利用が同じ空間で過ごすことになるため、感染症等のまん延防止には苦労していましたが、今回の改築で構造上の問題点も改善される予定です。ご利用者やご家族の皆様には、工事に際してご迷惑をおかけすることもあるかと思いますが、ご理解のほどよろしくお願いいたします。



## 法人ホームページのリニューアル

愛知県同胞援護会のホームページがリニューアルしました！

今までのホームページからデザインを一新。写真や動画を使用してより見やすくなっている他、施設・事業所ごとのページでは、内部の写真が360°ビューで確認できるようになっています。

各施設からのお知らせも随時掲載していく予定となっていますので、リニューアルしたホームページをぜひ一度ご覧になってください。

HPアドレス：<https://douen.or.jp>



## 春日井市最高齢おめでとうございます！

特別養護老人ホーム春緑苑の岩田露子さんが春日井市内最高齢になられたということで、石黒市長がお祝いに来てくださいました。

春日井市には100歳以上の方が147名いらっしゃるそうですが、その中でも107歳は岩田さんお一人のこと。市長から賞状をもらいとてもうれしそうにしておられました。



これからもお元気でいてくださいね！

職員

## インタビュー



森さん

特別養護老人ホーム春緑苑

介護職員 森 未来さん



## ○勤務年数を教えてください。

今年で6年目になります。

## ○福祉の仕事に就こうと思ったきっかけを教えてください。

姉も介護職員として働いており、人のために働く姿に憧れて同じ福祉業界に進みたいと思っていました。

## ○仕事のやりがいを教えてください。

たくさんありますが、一番は利用者さんからのありがとうの言葉です。介護の仕事は一人ひとりの利用者さんととても身近にかかわるので、本当の家族のように感じることもあります。

## ○仕事での成功談を教えてください。

担当の利用者さんの姿勢改善の取り組みをチームのみんなで考えて実践し、その利用者さんの課題が改善されたことがありました。自分が実施したことで利用者さんの症状や生活がより良くなったのを見るととてもうれしくなります。

## ○法人や施設のアピールポイントを教えてください。

しっかりとした人事評価制度があり、その評価によって昇給ができることです。上の役職の方がしっかり見てくれているのだとモチベーションにつながりますし、安定したお給料がいただけるのも魅力です。

## ○休日の過ごし方や趣味を教えてください。

洋服が好きなので、休日はショッピングに出かけます。それ以外にも「推し活」の聖地巡礼のためにいろいろなところに出かけています。外に出てアクティブに過ごすことが多いです。

## ○今後の目標を教えてください。

昨年介護福祉士に合格して、一つの夢は叶いました。目標にしている姉はケアマネジャーを目指して勉強しているので、私もまずは自分のユニットの利用者さんのことや日々の業務のことなどから、一步一步進んでいきたいと思います。





# 春緑苑・第2春緑苑

EVENT

8-9-10

MONTHS

敬老のお祝いありがとうございます！またきてね♪



特別養護老人ホーム春緑苑

## 敬老のお祝い

9月17日(火)、さくら第2保育園の園児たちが、敬老のお祝いで施設を訪問してくれました。

歌や楽器演奏の披露の他、折り紙でできた手作りのしおりのプレゼントもありました。しおりには「ながいきしてね」と個性豊かな筆跡で書かれており、利用者さんのために一生懸命書いてくれたことが分かる素敵なお手本でした。

最後には園児たちが肩たたきをしてくれて、小さく可愛らしい手が音楽に合わせてトントンと動く様子に、「とっても上手!」「うれしいねえ」と、みなさんとても喜ばれていきました。

ケアハウス春緑苑

## ケアハウスのかき氷屋さん

今年の夏も暑い日が続き、暦の上では秋となっても最高気温が30℃を超える日が続きました。そんな厳しい暑さの中、少しでも涼を取っていただこうと、ケアハウスでは8月の間、定期的に「かき氷屋さん」をオープンしました。

氷 자체を抹茶味に味付けし、トッピングに「あんこ」や「わらび餅」をのせた和風な仕上がりのかき氷はとても好評で、甘くて冷たい口当たりにみなさんとても喜んでおられました。

今後も利用者さんに楽しんでいただけるような季節の催しを計画していきます。



特別養護老人ホーム第2春緑苑

## 秋の味覚フェア

10月11日(金)、「秋の味覚フェア」と題して、利用者さんと「秋刀魚」と「松茸ご飯」、「栗きんとん」などの秋の味覚を楽しんでいただきました。

ベランダでコンロを出して炭火で秋刀魚を焼き始めると、ユニット内がおいしそうな匂いに包まれました。利用者さんにも秋刀魚をトングでひっくり返したり、うちわであおいだりして焼く作業を手伝っていただきました。

松茸ご飯には松茸がたくさん入っており、みなさん「おいしい」と喜ばれ、旬の食材を堪能しておられました。



やっぱり秋は秋刀魚だ！



## ケアハウス豊田

### 芸術の秋を堪能

10月3日(木)、「出前コンサート」を開催しました。

「出前コンサート」とは、地元演奏家の方々が福祉施設などを訪れ、楽器演奏や歌唱などを披露してくださる「豊田市コンサートホール」主催の取り組みです。今回は「チェロを楽しむ会」のみなさんに、チェロのクインテット(五重奏)を披露していただきました。

演奏が始まると、美しい音色に圧倒され、『川の流れのように』や『青い山脈』などのなじみ深い曲目と一緒に口ずさむ利用者さんもおられました。最後は『上に向いて歩こう』の演奏に合わせて合唱し、“芸術の秋”を堪能することができました。

コンサート後には「とてもよかった」「次はクラシックも聴きたい!」と、次回への期待の声も上がってきました。

素敵なクインテットをありがとうございました！



おいしそうないも餅の完成！

## 東山デイサービスセンター

### 素朴な味のおやつ

敷地内の畑でとれたじゃがいもを使って、利用者さんと一緒に「いも餅」のおやつを作りました。

蒸したじゃがいもを潰して丸め、少し平らにし、焼き上がったら完成です。「働くかざる者食うべからず」とでも言うかのようにみなさん一生懸命にじゃがいもを潰し、クルクルと丸めて形を整えておられました。

焼き上がったいも餅には、甘じょっぱいタレをかけて召し上がっていただきました。

昼食後の時間でしたが、おやつは別腹で、みなさん出来立てのいも餅をぺろりと完食すると、「素朴な味だったね」「懐かしい味だった」と大満足のご様子でした。



ボッチャは誰にでも楽しめるスポーツですね



スノードーム作りの様子。  
トヨタ自動車SX会の皆様、  
ありがとうございました！

## 若草苑

### 第2回地域交流会の開催

10月5日(土)、「第2回地域交流会」を開催しました。

昨年開催した「第1回ボッチャ交流会」から名称を変更し、ボッチャに加えて輪投げ競技や作品展示、露店などの催しも行いました。

ボッチャと輪投げ競技は、利用者さんチーム、小学生チーム、中学生チームの3チームで競いました。熱戦の結果、総合得点で小学生チームの『プラム』が優勝しました。

生活棟1階や玄関周辺では、利用者さんの切り絵や手芸、合同作品の展示と、「トヨタ自動車SX会」のみなさんによるスノードーム・プラバンキーホルダー作り、ヨーヨー釣りと駄菓子の抽選会を行いました。利用者さんや小中学生、地域の子供会関係の皆様など、数多くの方でぎわい、笑顔あふれる交流会となりました。



フロアにたくさんの秋桜が咲きました



## 第2とよた苑デイサービスセンター

### 秋桜が咲きました

認知症対応型フロアで「秋桜の壁画」を制作しました。

秋桜には、花の色によって花言葉があり、赤色の花言葉は「乙女の愛情」です。花言葉にならって、女性利用者さんたちが丹精込めて一つひとつの花を制作しておられました。

完成した作品はフロアの壁に飾り、デイサービスセンター内を鮮やかな色合いに彩ってくれています。

## 特別養護老人ホーム保見の里

### おやつクラブを楽しみました

9月7日(土)、利用者さんと一緒に「おやつクラブ」を行いました。

残暑が厳しいこともあり、今回は「アイスチーズケーキ」を作りました。材料を混ぜて冷やすだけの簡単にできるおやつで、利用者のみなさんも調理に協力してくださいました。

頑張って材料を混ぜる方、味見専門の方とそれぞれでしたが、「冷たくておいしい」「変わったアイスだけどおいしいね」と、みなさん暑い日にぴったりのおやつを堪能しておられました。

完成!とってもおいしそう!



よ～く混ぜるよ～



これからもお体を大切に、  
いつまでもお元気で  
いてくださいね



## 大府の郷デイサービスセンター

### 笑いあふれる敬老会

9月16日(月)、「敬老会」を行いました。

利用者さんの長寿と健康をお祝いし、節目の年齢を迎えた方の表彰を行いました。表彰式で一人ひとりに手作りのお祝いカードを渡すと、みなさんとても喜んでくださいました。

表彰式後は、職員による「マジックショー」や「ひげダンス」などの様々な余興を行い、最後は全員で「マツケンサンバ」で大いに盛り上りました。お腹を抱えて笑われる方、一緒に踊りだされる方、みなさんとても楽しめているご様子でした。



居酒屋メニューとってもおいしいよ！

みんなで花火を  
楽しみました♪

春日苑

## 居酒屋 花火

9月11日(水)、1日限定の居酒屋イベントを開催しました。

開店は夕方からで、「さんまのかば焼き」や「鶏の甘ダレ炙り焼き」などのおつまみにピッタリなメニューを用意して、本当の居酒屋のような雰囲気を楽しんでいただきました。利用者さんも「熱々でおいしいね」「ビール追加！」と、居酒屋気分を満喫しておられました。

お腹いっぱいに食事を楽しんだ後は、みなさんお待ちかねの花火の時間です。「きれいだね」と微笑みながら花火を眺めたり、線香花火を落とさないように真剣な表情を見せたりと、残暑厳しい熱帯夜に癒しの時間を過ごすことができました。

ワーカー鷹来

## 鮎尽くしの一日

「春日井市遊技業組合」様のご招待で、岐阜県にある「洞戸観光ヤナ」へ出掛けました。

バスに揺られて現地に到着すると、早速昼食です。“鮎の塩焼き”に“鮎の甘露煮”、“鮎の炊き込みご飯”と、鮎尽くしのメニューに舌鼓を打ちました。

鮎の塩焼きに関しては、目の前のコンロで焼いて食べるスタイルだったので、利用者さんは徐々に焼き色が付いていく鮎を見ながら、食べ頃になるのを今か今かと待ちきれない様子で眺めておられました。

鮎料理でお腹いっぱいになった後は、鮎つかみにも挑戦しました。苦労して鮎をつかんだときはみなさん満面の笑みで、お土産に鮎を持ち帰って大満足の一日となりました。



新鮮な鮎料理に大満足！



かわいいネックレスができたよ！



サンホーム豊田

## SDGs の取り組み

ペットボトルのキャップを材料にして、ネックレスやキーホルダーなどのアクセサリーを制作しました。

普段ゴミになるものをリサイクルすることで、SDGsへの取り組みも含め、利用者さんに実際に体感していただく良い機会となりました。

キャップはたくさんの色があり、みなさん思い思いの色を組み合わせて作品作りを楽しんでおられました。



どんな模様ができるかな?



ちっちゃなモンスターがいっぱい!



みんなそれぞれの  
モンスターができたね♪

## さくら保育園

### 自分だけのモンスター

9月27日(金)、2歳児こあら組が壁面飾りを制作しました。

絵の具を塗った紙を半分に折って、色を転写させて模様を作る「デカルコマニー」という技法を使い、モンスターの飾りを制作しました。水色や緑、赤紫などの絵の具を塗り、紙を折って開くと、色が混ざり合ったり、対象の模様ができたりしてオリジナルの装飾ができていました。

模様が完成したら、次は目と口を貼り付けます。「これにする、これがいい」といろいろな形の目や口から好きなものを選び、思い思いにモンスターの体に貼り付けていました。

完成した個性あふれるモンスターたちを保育士がひとつずつ紹介すると、「おもしろいね」「これは怖いよー」と隣の子と顔を見合わせて笑ったり、自分の作品が紹介されて少し照れながらも得意げな表情を見せっていました。

## さくら第2保育園

### みんなでおみこしづくり

さくら第2保育園では、様々な年齢の子ども同士が交流する「異年齢保育」の機会を大切にしています。年上の子が年下の子の面倒を見たり、年下の子が年上の子の真似をして遊んだりと、異年齢保育の中で子どもたちはたくさんのこと学びます。

今年は運動会でも何か取り組みができないかということで、運動会のテーマ『おまつり』にちなんで異年齢のグループでおみこしづくりを行いました。

違う年齢の子どもたちが協力し、色を塗ったり装飾を付けたりして素敵なおみこしが完成すると、達成感にあふれた表情で完成を喜んでいました。

運動会当日は手作りのおみこしを使ったリレーを行い、各グループそれぞれに年長さんの掛け声に合わせてリズミカルにおみこしを担いでいました。



みんなで絵を描いたり、色を塗ったよ!



ふわふわのわたあめおみこし



「おみこしワッショイリレー」  
よーいドン!

令和6年度

# 長寿番付表

いつまでも  
お元気で

特養春緑苑	岩田 露子	108	横 綱	保 見 の 里	加 納 清 子	108
とよた苑	成瀬ユリエ	107	大 関	第2春緑苑	日比野いよ	104
特養春緑苑	馬場 愛子	104	関 脇	特養春緑苑	内川 伸子	104
大府の郷	富田 やゑ	104	小 結	とよた苑	柏木きみ子	103
特養春緑苑	小池 歌子	103	前頭筆頭	第2とよた苑	白鳳セイ	103
グル春緑苑	高橋トシ子	102	前頭二	大府の郷	田中モモヨ	102
大府の郷	深谷タマエ	102	前頭三	とよた苑	河内 菊江	102
大府の郷	高平たづ子	102	前頭四	特養春緑苑	加藤光枝	102
第2とよた苑	藤嶋トミ子	102	前頭五	特養春緑苑	稻垣數子	102
第2春緑苑	伊藤 富子	102	前頭六	大府の郷	岡レイ	102
第2春緑苑	石黒 初枝	101	前頭七	第2とよた苑	畠中フクヨ	101
第2とよた苑	篠田 鈴子	101	前頭八	第2春緑苑	勝川 美幸	101
第2春緑苑	小出 敏勝	101	前頭九	特養春緑苑	小倉 數美	100
グル春緑苑	田中 玲子	100	前頭十	とよた苑	中根ミツエ	100
特養春緑苑	藤本きみゑ	100	前頭十一	グル春緑苑	柿添 清子	100
第2春緑苑	橋本みゑ子	100	前頭十二			

略称	施設名	略称	施設名
特養春緑苑	特別養護老人ホーム春緑苑	とよた苑	特別養護老人ホームとよた苑
ケア春緑苑	ケアハウス春緑苑	第2とよた苑	特別養護老人ホーム第2とよた苑
グル春緑苑	グループホーム春緑苑	保見の里	特別養護老人ホーム保見の里
第2春緑苑	特別養護老人ホーム第2春緑苑	大府の郷	特別養護老人ホーム大府の郷

※番付は数え年表記で、100歳以上の施設入所者を対象としています。また、生年月日順になっています。(敬称略)

## 利用者さんの元気の秘訣

- ・いろんな人とおしゃべりして笑顔で過ごす
- ・たくさん寝ること
- ・毎日楽しく生きる
- ・のんびりすること
- ・よく寝て、よく食べ、よく働くこと
- ・好きなものを食べること
- ・運動すること
- ・できることは何でも自分でする
- ・毎日神様に祈る
- ・「意欲」を持つこと



職種別交流研修の様子

## 研修報告

8月から10月にかけて、下記の研修を開催しました。

8月16日 「初任管理者基礎研修②」

9月12日 「職種別交流研修」

10月4日 「中途採用者研修」

職種別交流研修は、法人内の同一職種間の交流を目的とした研修で、今回で2度目の開催です。

今回は、生活相談員やケアマネジャー、地域包括支援センターの職員が参加し、日々の業務を行う上での悩みや知識の共有を行いながら交流を深めました。



## 支えていただいた方々

令和6年4月～9月(敬称略、順不同)

### 春緑苑

寄付金  
渡辺由加  
武内喜代子  
立岡紀子  
前川実香  
山本浦子  
前田史郎  
天野啓子  
森康幸  
小林勝子

ボランティア  
一ノ谷君子  
赤坂千秋  
赤坂智絵  
近藤登美子  
武内喜代子  
塚田美智子  
前川実香  
渡辺由加  
鬼頭貴美江  
岩本朱美  
梅本ミツエ

### とよた苑

ボランティア  
チェロを楽しむ会  
じっくり傾聴チーム  
虹色リンガーズ  
多喜秀樹  
葵鉢太鼓  
鈴木芳夫  
植田昭子  
鈴木一管  
ハートフル♡ライブ  
なかよし  
天野美優羽

### 第2とよた苑

ボランティア  
藤井玲子  
中條ひとみ  
毛受秀子  
市川貴代美  
中條厚子  
荒川さつき  
豊田殿姫チンドン  
扇の会  
かがやき13  
のんきクラブ  
祭り火  
(仮)第一興商  
音楽レクリエーション

### 春日苑

寄付金  
小澤崇人  
**ワーカー鷹来**  
ボランティア  
立山哲男  
風間公一  
安藤八栄美

### 保見の里

ボランティア  
藤井玲子  
中條厚子  
中條ひとみ  
荒川さつき  
毛受秀子  
市川貴代美  
斎場昌子  
熊谷洋子

### 大府の郷

ボランティア  
ギター愛好会GKB  
どんぐりハーモニー  
ブルー・ムーン  
オカリナ鳴鳴  
虹色の会  
三味線くらぶ  
春夏秋冬  
大府マジッククラブ  
エクタレアレア  
フラダンススタジオ  
ウクレレ大福  
亜友和会  
マジカルパフォーマー<sup>+</sup>  
タップリン  
保護っ子れすきゅー<sup>+</sup>  
ブリッジ

## 職員エッセイ

### 特別養護老人ホームとよた苑

看護職員 中根 里美

私の周りに多趣味な人がおり、影響を受けやすい私は、40歳を過ぎた頃から「私にもできそう」と謎の勇気と自信が湧き、趣味の幅が広がりました。例えばSNS。かつては“危険なもの”と思い込んでいたのですが、今では発信されている内容に共感したり、新たな興味を持ったりすることがあります。また、数年前から家族で楽しんでいるのが野球観戦。熱心な応援に一体感を感じ、選手のプレーに心を奪われます。県外の試合にも足を運びましたが、熱気はどこも同じで、応援歌を歌い、笑い、叫んだりして盛り上がる雰囲気が大好きです。

他にも、セルフネイルやヨガ、家庭菜園、映画鑑賞、スイーツ作りなど。些細なきっかけを通じて出会う人が増え、世界観が広がり、自分自身の可能性を広げることができます。

こうした経験は、日頃の利用者さんとの会話や、職員同士のコミュニケーションにおいて共通の話題になります。こんな私を周囲の人が「多趣味な人」と見るのか、「熱しやすく冷めやすい人」と見るのか…それはご想像にお任せします。ただ、私と話した人が「元気と勇気が湧く」と感じてもらえるような存在でいられたらいいな、とそんな思いで日々を過ごしています。



社会福祉法人  
恩賜財団 愛知県同胞援護会

法人本部 〒487-0031 愛知県春日井市廻間町703-1  
TEL:0568-88-8302 FAX:0568-88-0306  
E-mailアドレス:info@douen.or.jp  
HPアドレス:<https://douen.or.jp>

